

EL GRITO DEL PUEBLO

DIARIO POLITICO

Año I



San José, Costa Rica, marzo 8 de 1906



NUM. 17

Herrero Hnos.

LA FAMA

Almacén y Tienda de novedades

Ofrecemos el más completo y variado surtido de artículos de última moda, recién llegados y del más refinado gusto, tanto para señoras como para caballeros. Precios y calidades sin competencia.

Es preciso visitar LA FAMA

PANADERIAS

La Soledad

La Habanera

La Estrella

Rodolfo y Prudencio Odio

Estos acreditados establecimientos trabajan con materiales de primera calidad. Maquinarias modernas. Aseo y esmerado cumplimiento. Ventas de harina al por mayor.

VICENTE PALAVICINI

Joyero y Platero

A lado Norte del Mercado

San José Costa Rica

Tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela un variado surtido de piedras finas, relojes, cadenas y todo lo concerniente al ramo. Su larga práctica le hace tener una escogida clientela, para la cual no pierde oportunidad de ofrecer lo mejor y más económico.

HOTEL INTERNACIONAL

Unico de primera clase en Puntarenas— Habitaciones higiénicas— Comidas suculenta y abundante— Hielo a discreción— Cantina bien surtida.

El nuevo propietario de este ya afamado hotel le ha introducido notables mejoras, de seoso de dejar satisfecho al gusto más exigente.

Se admiten sbonados a precio convencionales.

EMANUEL MOISO—Propietario, Admor.

LA MIL FLOR

ESTABLECIMIENTO FLORISTA

Cuesta de Núñez

Ofrece al público sus trabajos originales del ramo, tan bien conocidos por lo artístico y sus precios módicos.

Medalla de bronce de la exposición internacional de Jardinería de Hamburgo, 1897, adjudicado por Hortulanía Sociedad de floricultores daneses.

J. CARLOS KRISTIENSEN,
Unico florista especialista.

Botica del Comercio

DE

CARLOS A. SILVA — PROPIETARIO

Esta casa, montada a la altura de las mejores de la capital, ofrece a su numerosa clientela, un variado surtido de productos nuevos y modernos, pedidos directamente por ella.

En todos los vapores introduce de las mejores casas de Alemania, Francia y Estados Unidos, perfumerías y artículos concernientes al ramo de Farmacia en general.

SELLOS!! SELLOS!!

Se compran en pequeñas y grandes cantidades los sellos de correo de Costa Rica, antiguas y nuevas emisiones, los que se pagan a magníficos precios. Remítanse a

Crisanto García y Prada,

Bucaramanga—Colombia—S. A.

NOTA.—Toda Revista ó periódico de Costa Rica que reproduzca este aviso por veinte veces, recibirá diez francos en sellos de correo, previo envío de números justificativos.

Empresa de Funeraria

DE CARLOS ARIAS G.

(CARTAGO)

Calle Real, frente a la Escuela Mixta Elemental

A mi numerosa clientela tengo el gusto de ofrecer nuevamente mis conocidos trabajos en los ramos de FUNERARIA, CARPINTERIA y EBANISTERIA.

Cajas mortuorias en variados estilos, Catafalcos y Carros fúnebres. Muebles de todas clases, desde los más sencillos hasta los más lujosos. Especialidad en marcos.

Funerales completos a cualquier hora del día ó de la noche.

Todo a precios reducidísimos



Esta fotografía de la niña Alicia Lisboa es una muestra de lo mucho que hace la Emulsión de Scott por los niños de constitución raquitica.

TODO niño que nace débil y enfermizo tiene la vida suspendida de un cabello, a no ser que desde su tierna edad se dé atención preferente a la manera de nutrirlo. Si la nutrición no es la que debe ser, el niño continúa enflaqueciendo, sus huesos se reblandecen y se vuelven deformes y la criatura pasa su existencia atormentada por los dos grandes flagelos de la niñez:

Raquitismo y Escrofulosis.

Es esencial el dar a tales niños grasa en abundancia, en forma asimilable, para nutrir y regenerar la sangre, y sustancia mineral para endurecer los huesos y afirmar los nervios.

El gran triunfo de la Emulsión de Scott se debe a suministrar estos elementos tan valiosos para la nutrición de los niños en forma fisiológica, es decir, tal como se encuentran en la sangre, en los huesos y en el cerebro. Sus efectos son tan positivos y eficaces, que los médicos consideran la EMULSION DE SCOTT como específico seguro de la ESCROFULOSIS, del RAQUITISMO y otras enfermedades de la infancia causadas por debilidad constitucional, ya sea heredada ó adquirida.

Todo frasco de la Legítima Emulsión de Scott lleva adherida a la cubierta nuestra marca de fábrica representada por el "hombre con el bacalao á costas." Emulsiones que no llevan ésta marca deben rechazarse, aunque sean dadas grátis, por ser perjudiciales para la salud.



Sin esta Marca Ninguna es Legítima.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK

EL GRITO DEL PUEBLO

Director y Editor responsable,

J. A. Camacho

Redactor,

Ramón Ruiz T.

Administrador,

J. P. ...

APARTADO DE CORREOS N.º 546
Dirección telegráfica

Las Panteras

Como caras *ferochas*, de panteras hambrientas, se ven unos tipos revolucionarios por esas calles de Dios que espantan al más cuerdo mortal y aun, con su desdoro manifiesto, le hacen creer que el bochinche del 1º de abril es irremediable.

Porque sí, ya no se ocultan, hacen alardes de trastornadores del orden público, como si fuera una gran cosa; no comprenden los infelices, el descrito moral que tal actitud les ha ocasionado, ni pueden, en su demencia de mando, comprender lo anti-patriótico de la obra á que se entregan para saciar la avaricia que los devora.

Los más cuerdos ocultan su intención y se dan á decir que las mayorías triunfantes no necesitan revolucionar: que desdoro inaudito, donde estarán esas mayorías y que delirio les habrá hecho soñar con la Presidencia, cuando á ellos mismos que á cualquier otro partido, les podría pertenecer desde el momento que se les acusa de revolución, como dice que así lo acusa la opinión general.

Si tuvieran mayorías ya habrían abrumado ó confundida la opinión con publicarlas y tanto han esperado que ahora ni publicándolas consiguen nada, pues es sabido que muchos que firmaron por no estar bien al corriente de lo acontecido, están dispuestos á volar sus votos antes que ir á las urnas con el candidato zuñiguista.

Mayorías triunfantes; ¡que desprestigio para los hombres cuerdos que bien han analizado el estado de cosas y á estas horas alarmados no pueden comprender el cómo se le han dejado creer á los panteristas tal disparate! El glorioso Partido Republicano, que ha sufrido la decepción mayor que le pudo haber en suerte, ¿qué se dirá? después del desbarajuste á que lo llevó su ex-Jefe.

Mayorías triunfantes; eso lo dirán los esclavos del pan de cada día, que no tienen otro ideal que el de las miras espectativas que persiguen, pero no así lo dirán los electores que los quieren hacer cambiar de jefe como el que cambia de chaqueta y á los que en manera alguna se les consultó la determinación del día quince. LOS ELECTORES, entendiéndolo bien, quedaron librados de sus compromisos desde el instante que se escogió un jefe para el cual no fué la VOLUNTAD DEL PUEBLO.

El pueblo es más soberano que cualquier jefe y faltarían sus electores si por complacer particular-

mente á determinado círculo, infringieran su voluntad. Es hoy cuestión de dignidad y de responsabilidad grave para el elector, el pisotear los mandatos expresos del pueblo que los escogió; no sólo faltarían ya á sus deber, sino que por complacer al jefe en sus intereses particulares, faltarían á los deberes más sagrados de un ciudadano libre pasando por sobre su criterio y ultrajando á la patria y á la ley.

Está bueno para que piensen así los del círculo panterístico á quien les guía la ambición, y hasta quieren embaucar á los electores para poder triunfar, pero los ciudadanos de criterio no son monigotes que se llevan y se traen con el mejor postor.

Si no lo creen, vean los fernandistas y sotistas á los de caras *feroches*, que necesitándolos todavía, ya ni los vuelven á ver y esto es hoy, mañana en el poder, *veredes*; entonces desde las alturas, la tan decantada "Unión Republicana" se irá á paseo y repetirán lo dicho en la carta "que fué ilusoria," porque houradamente ya ellos lo han dicho.

No, es un absurdo de los mayores y todavía podían evitar el ridículo en que van á caer con la derrota del primero de abril.

Lo cuerdo, lo racional es que en virtud de la impopularidad que los signe no discutieran más y se plegaran á otro que los guiara por mejor camino.

¡El panterismo se ha perdido, pues cambien de jefe!

Si no, se acerca el primero de abril, y verán dolorosamente para ellos, que tuvimos razón; y estando prevenidos, por qué se quieren imponer á una "Unión" que engañaron y que sólo llevan hoy á la derrota? porque el deber se ha impuesto á la voluntad de los señores de las reuniones secretas y no deben esperar el fracaso. Los electores se disponen á cumplir con la expresada orden del pueblo al ir á las urnas: á don Máximo le darán los votos los fernandistas; á don Bernardo los sotistas; y á don Tobías los zuñiguistas.

¿Que habrá derrota? Bueno, y qué; si así también lo comprenden ellos; ¿por qué, pues, no se aparta al jefe que no se acepta?

¡Eso es lo correcto!
¡No hablan de patriotismo; pues den una muestra!

Hagan algo digno de aplauso, antes que los electores les comprueben en las urnas, lo que el pueblo les pide y les obliga.

Horizonte oscuro

El partido zuñiguista ha llenado de tinieblas el horizonte político de la República. La proclamación de esa candidatura fué una calamidad, de la cual se esperan otras calamidades mayores. Por lo pronto el comercio, la agricultura, el trabajo del pueblo honrado se han resentido, porque ven venir el trastorno político detrás de aquella candidatura imposible.

Ayer no se hacía otra cosa en todos los corrillos que comentar un

artículo publicado por *El Derecho* del lunes, el artículo más grosero que jamás se ha visto en la prensa de este país que con razón se precia de culto; y los comentarios que se hacían venían á parar todos á esta pregunta: ¿No deviera el Gobierno por su propio respeto y por respeto á la sociedad cojer al autor de ese artículo y echarlo con la música destemplada é indecorosa á otra parte?

Porque eso no es libertad de imprenta ni cosa parecida: eso es el desenfreno de un hombre rabioso, que insulta al Gobierno de una manera indigna, cubriendo su artículo con una forma tinterillesca y cobarde, como para eludir la acusación, cobardía que lo ponen fuera de las leyes sociales. No hemos oído á ningún hombre honrado, cualquiera que fuese su partido, que no condenara con rigor ese escrito desgraciado.

Además de las injurias contra el Gobierno, aquel escritor llama al pueblo á la rebelión. Está bien; pero sepa el audaz libelista que si el Gobierno no castiga su procaacidad, el mismo pueblo á quien él provoca, le molerá las costillas el día en que pretenda llevar al terreno de los hechos sus conatos de bochinche y de desorden.

Sépanlo también los panteristas que siguen á Zúñiga; el pueblo ya ha abierto los ojos, y la gran mayoría de los electores honrados que militan en los partidos fernandista y sotista, van viendo claro que aliarse con Zúñiga equivale á atar á Costa Rica al carro del panterismo guatemalteco nicaragüense, con los cuales Zúñiga tiene compromisos secretos y solemnes, que costarán á nuestro país su independencia política y una buena parte de su territorio.

Votar por Tobías Zúñiga Castro, aliado de los panteristas, el instrumento de los masones, es un crimen contra la patria. Los electores que se encaprichen en votar por ese candidato cometen delito de parricidio, porque clavan el puñal en las entrañas de nuestra patria querida, llorarán lágrimas tardías cuando vean que por su ceguedad Costa Rica entró á bailar el baile de la deshonra y de la muerte en la parrranda de los panteristas; cuando vean á su país gobernado por órdenes que vengan de afuera; cuando ni sus creencias ni sus propiedades sean respetadas; cuando impere en Costa Rica la ruinosa é impía doctrina de los Barrios y los Montúfar.

Entonces llorarán de arrepentimiento y de vergüenza. Por fortuna estos desleales serán pocos, pues los honrados costarricenses del gran partido Republicano y del Republicano Independiente en todo consentirán, menos en vender á su patria.

Y tenga cuidado el escritor inverecundo de *El Derecho*, que si el Gobierno no lo castiga, de aquellas mismas filas saldrán los que le molerán las costillas, el día que se convenzan de que los está embrocando maliciosamente para perder al país.

El artículo editorial de *El Derecho* del lunes es la obra de un sér trastornado por la ambición y el odio. Ven perdida la partida que juegan, y la rabia les sale por to-

dos los poros. Ese artículo está allí como demostración irrefutable de que el zuñiguismo va á la revolución, pues nunca se había predicado ésta de una manera tan audaz y descarada.

Ese artículo servirá de cabeza de proceso para castigar á los revoltosos con el rigor que merecen.

El manifiesto

Los círculos más autorizados anuncian que de hoy á mañana verá la luz pública el manifiesto del candidato zuñiguista, en el que dicen tener cuatrocientas ochenta firmas, entre supientes y propietarios.

Indudablemente el manifiesto saldrá y era tiempo ya de que saliera, pues nunca se podrá explicar tal demora estando, como decían que estaba, compacta la opinión electoral; los candidatos de la "Unión Republicana" para arreglar su documentación sólo pidieron ocho días y el designado teniendo todo eso en su favor, se va á cumplir casi un mes y no ha publicado su manifiesto al país que lo espera con gran ansiedad.

Nosotros le hemos aplaudido su prudencia, pues una manifestación de debilidad lo compromete en extremo y la reservada demora porque optaron los zuñiguistas ha sido hasta cierto punto necesaria. Para catequizar electores se han valido de todas las armas que han podido y ayer nos decía uno que han ofrecido tantas diputaciones, que para llenarlas sería menester tres Congresos.

Ahora bien: es sabido que muchos de los firmantes á don Tobías no votarán por él y comprobado esto, resulta inútil el documento, aun cuando estuviera compuesto de solo propietarios; nosotros mismos le podemos decir al oído los electores que no votarán y aún los mismos electores creemos que ya se lo han hecho saber; por cuanto es público que á nadie ocultan lo arrepentidos que están de haber firmado. Eso en los de San José, en lo que toca á provincias es de suponer el desconcierto que también habrá, á juzgar por las noticias que se tienen.

Hoy el manifiesto nada prueba. Que lo lancen cuando quieran!

LOGICA FUSIONISTA

—¿Para dónde va ñor Clemente?
—Voy pa mi barrio, pa Mataperros. Vine á la ciudad llamado por don Máximo pa platicarme de política.

—¿Y qué hay de nuevo por su barrio?

—Nada señor, si por allá vivimos como el ganao suelto. Figúrese que el barrio tiene más habitantes de los necesarios pa que nos hubieran nombrado un jefe político, y esta es la hora que no hemos podido conseguir que lo nombren.

—Será que el Gobierno no se ha fijado en la estadística de su barrio, y ustedes no han pedido el jefe político.

—¿Que no lo hemos pedido? Un memorial presentamos al Ministro con más de 30 firmas, y ni nos ha contestado.

—¿Cuándo lo presentaron?

—Creo que fué anteayer.

—¿Y usted esperaba que el Ministro les hubiera contestado ya?

—Naturalmente señor; y entonces pa qué es Ministro?

—Pero hombre, ñor Clemente, ahora que me acuerdo, esta mañana vi en *La Gaceta* el nombramiento de Jefe Político para Mataperros.

—Verdad? Y á quién nombraron?

—A ñor Juan Vega.

—¿A ñor Juan Vega? Pero vea lo que es este Gobierno! ñor Juan Vega es fernandista, y sabe pa qué lo nombraron?

Pues pa atale las manos, pa inutilizarlo haciéndolo empleado del Gobierno, y que no pudiera trabajar por nuestro valiente y glorioso partido como dice don Máximo.

—A cual partido se refiere usted?

—Pues á cual habrá de ser? Al fernandista.

—Pero ñor Clemente, si ya ahora no hay fernandistas ni sotistas ni nada que se parezca. Lo que hay ahora es Unión Republicana.

—No me vengan á mi con esos enredos, señor. Fernandista he sido, y fernandista sigo siendo, y que se vayan con la dichosa unión los hambrientos, que yo tengo en mi casa qué comer, y no soy tío de trapos pa que me anden trayendo y llevando.

—Y dígame, ñor Clemente: ¿no cree usted que ñor Manuel Vega, el jefe político nombrado para Mataperros pertenezca á la unión?

—Ñor Juan Vega, querrá usted decir.

—No; ñor Manuel Vega, el que fué nombrado jefe político.

—Pero si usted me dijo que había sido ñor Juan.

—Pues me equivoqué, porque no es Juan sino Manuel.

—Esa sí que es buena. Vea usted señor lo que es el Gobierno. Ese ñor Manuel Vega es cletista, y sabe pa qué lo han nombrado? Pues pa que vaya á trabajar por don Cleto en las elecciones venideras, ganando el sueldo por ir á hacer política cletista.

—Tiene usted razón ñor Clemente. Y ahora que me acuerdo, aquí llevo en las alforjas la *Gaceta* de hoy. Veamos qué sueldo va ganando ese.... Aquí está el acuerdo; dice así: "Nómbrese para Jefe Político de Mataperros á José Vega..."

—A José Vega dice?

—Sí ñor Clemente. Nos habíamos equivocado. No es Juan ni Manuel sino José.

—Pero señor, vea lo que es el Gobierno. Ese ñor Vega es elector sotista, y sabe pa qué lo nombraron? Pues pa que no vaya á votar por nuestro gran partido en las próximas elecciones.

—Pero ñor Clemente ¿no me ha dicho usted que no hay tal gran partido ni cosa que se parezca, y que usted no es más que fernandista y sólo fernandista.

—La verdad, señor, es que con los enredos que han hecho ya no sabe uno ni lo que es, y yo por mi parte me voy á cuidar mis bueyes

y que se las arregle don Máximo como pueda.

—Dice usted la verdad ñor Clemente, y esta es la primera vez que lo oigo hablar á usted con juicio en cuanto hemos conversado. Y sepa que ese papel que saqué para leerle no es la *Gaceta*, ni hay tal nombramiento de Juan ni de Manuel ni de José Vega. Lo que yo quería era saber la opinión de usted sobre el Jefe Político que se nombrara, y ya me he enterado de que para hallar uno que les acomode habría que bajarlo de la luna. Pero no tenga usted cuidado, que con la misma lógica suya, discurren allá en la capital los mejorcitos del *valiente y glorioso* partido de ustedes, y lo más granado de la olla podrida que se denomina "Unión Republicana".

Abur!

CABLEGRAMAS

Algeciras, 5. — Los delegados parcialmente aceptaron el proyecto de banco de Estado, cuyo título será: "Banco de Estado de Matreros". La concesión será de cuarenta años, el capital 15 millones de francos, divididos en partes iguales entre las potencias participantes en la conferencia. Cada potencia directamente ó por medio de bancos tiene derecho de suscribir su parte de capital. Las potencias designarán un director del banco y la mayoría de los empleados. Los desacuerdos entre Marruecos y el banco se someterán á la corte de arbitraje de La Haya. En la sesión de hoy de la conferencia, Nicholson propuso discutir la cuestión de policía; Venosta lo apoyó, declarando que nada impedía la consideración del asunto en pleno. No se llegó á una discusión, pero se consideró significativa la aceptación de la propuesta. Aumentan las esperanzas de un arreglo. Los franceses declaran que llegaron al límite de las condiciones, pero que si los alemanes hacen verdaderas concesiones, los franceses se verán obligados á ceder algo más. Almodóvar se irá á Madrid para atender á asuntos del ministerio. Se pidió que Venosta lo sustituya, pero éste no quiso aceptar. Parece que no habrá sesión hasta que regrese Almodóvar.

París, 5. — Dice "La Liberté" que en la conferencia de Algeciras, 10 potencias apoyaron la propuesta de Nicholson; únicamente Alemania, Austria y Marruecos se opusieron, declarando que se debe continuar la discusión de la cuestión del Banco de Estado. Antes de iniciar la de la policía. Suecia se abstuvo de votar.

Berlín, 5. — El Ministerio de Relaciones Exteriores está más esperanzado con relación á Marruecos, basándose en el acuerdo relativo al Banco de Estado.

Petersburgo, 5. — Se arrestaron en ésta dos anarquistas que llevaban bombas á Tzarkoessel. Han llegado varios automóviles blindados, fabricados en Francia para el ejército ruso; se les destinará para combatir desórdenes en las calles y levantamientos agrarios. Se entregaron á los cosacos del Don, Mat, Kirben y Terek cinco millones de rublos por sus servicios

extraordinarios en la guerra y fidelidad en reprimir los desórdenes. Ignatieff, Trepoff y el General príncipe Putitián, en reunión plenaria celebrada ayer en Tzarkoessel, se opusieron enérgicamente á los proyectos liberales sancionados por el Czar. Este ordenó una votación cuyo resultado mostró enorme mayoría liberal, lo que indujo al Czar á aprobarlo. Entonces Ignatieff hizo un último esfuerzo, manifestándole al Czar que su decisión indicaría el último día de la autocracia. Se rumorea que la emperatriz favorece á los reaccionarios. Circulan rumores de una revuelta en palacio y de atentados contra el Czar. En la circular que el Sínodo dirigió al clero, prohíbe á los sacerdotes influir en las elecciones para la Duma en favor de tal ó cual candidatura, siendo su deber dar consejos moderados en interés del emperador, el pueblo y la patria.

Odessa, 5. — El Teniente Schmidt ha sido condenado á ser ahorcado, 3 de sus compañeros serán fusilados, y 27 á varios períodos de prisión; unos fueron absueltos, los condenados apelaron á la corte de casación. Las ejecuciones están fijadas para el martes.

París, 5. — Mañana el Rey Eduardo obsequiará en la embajada británica con un banquete al Presidente Fallieres. Asistirá De Courcel. La estatua á Franklin se inaugurará el 20 de abril. Probablemente asistirán y hablarán Loubet y Grover Cleven.

Madrid, 5. — La reina madre Cristina acompañará á Alfonso á San Sebastián para recibir al rey Eduardo el 7 del presente.

New York, 5. — La plata en barras se cotiza en esta plaza de 65 á 66 y $\frac{3}{4}$ centavos la onza. Cambio sobre Londres se cotiza á la vista á 4 pesos y 8 $\frac{1}{2}$ centavos á 60 días á 4 pesos 82 y 11 $\frac{1}{4}$ centavos.

Londres, 5. — El partido laborista registró su primer triunfo con el proyecto de ley que sometió autorizando á las autoridades locales de instrucción pública á proveer la carne para los niños mal alimentados. El gobierno manifestó que haría lo posible para conseguir la adopción de la medida durante la sesión actual.

Buenos Aires, 5. — Rumoréase que un movimiento revolucionario ha estallado en Paraguay. El Gobierno ha adoptado las medidas más severas. Se han clausurado gubernativamente todos los clubs del partido nacionalista. Se ha establecido estricta censura sobre el telégrafo y teléfono. Zarparon del puerto dos barcos llevando tropá á destino desconocido para el público.

Constantinopla, 5. — Rumoréase que la Puerta ha concedido á los alemanes el permiso de establecer una estación comercial en la isla de Thasos. Inglaterra y Austria miran con recelo la acción del Sultán.

Tokio, 5. — El Emperador ha aceptado la renuncia del Ministro de Relaciones Exteriores, conde Takahiro Kat.

Roma, 5. — En conexión con la Exposición de Milán, se donarán 5,000 mil liras en premios vitales. 10,000 cada uno por la pieza más artísticamente amueblada, el

mejor automóvil público, el mejor navío aéreo, la mejor casa para obreros y por la invención más útil para las industrias italianas. 5,000 liras cada uno por el mejor engrazador automático para motores, el mejor método para distribuir leche á los parroquianos, la mejor exposición de caballos y el mejor indicador de altas potencias. Los premios se distribuirán sin distinción de nacionalidad.

París, 5. — Uno de los principales clubs de esgrima de Francia ha dado un paso, el cual si fuese acogido por los demás círculos de esgrima, pronto pondría fin al duelo. Se ha adoptado una resolución prohibiendo á los miembros publicar la información relativa á asuntos de honor ó de evitar á sus amigos á presenciarse duelos.

Algeciras, 5. — Venosta apoyó elocuentemente la propuesta de Nicholson. Pidió la conciliación franco-alemana, aconsejando el abandono de la actitud absoluta intransigente. La propuesta de Nicholson obtuvo ocho votos. Bélgica y Suecia declararon que aceptarían la decisión de la mayoría. Alemania, Austria y Marruecos se opusieron.

San Francisco, 5. — Un vapor que arribó á este puerto procedente de Tahiti, comunica que el 7 de febrero un ciclón barrió á Tahiti é islas adyacentes. Percieron diez mil personas. Varias islas desaparecieron. Los daños se calculan en cinco millones de dollars.

INFORMACIÓN GENERAL

Colombiana

Según las noticias llegadas de Colombia, ya han sido juzgados y condenados los individuos que atentaron contra la vida del Presidente Reyes. El país está en calma. También sabemos que á causa de los últimos temblores en Bogotá, se derrumbaron varias iglesias y casas.

Caños

Muy poco se limpian los caños, pues en algunas calles bien céntricas á veces es imposible respirar por el olor insostenible que despiden. Hay que tener en cuenta que el vecindario siempre se queja de lo mismo.

Marimba

Hace pocos días llegó á esta capital una marimba de Guatemala que la tocan tres hermanos, sus propietarios; llama la atención el instrumento por sus dimensiones; según dicen, no se había visto todavía una marimba de su tamaño.

Circo

Ya llegó á esta capital la afamada Compañía Circo Aguila Milanesa, de los señores Faria. Suponemos que muy pronto empezará la temporada. Ojalá sean sus resultados tan brillantes como en Heredia.

El tranvía

Desde hace algunos días el tranvía no circula más que hasta las cinco de la tarde. Según nuestros informes, es debido á falta de agua en los tanques. ¿No podría remediarse esto?

Zapatería Española

DE

Manuel Escorriola

La más antigua y la que ha dado mayores garantías á su numerosa clientela. Tiene un variado surtido de materiales escogidos y ha bajado sus precios á la altura de la situación. Envíos por correo á todas partes del país libre de portes.

¡La verdad se impone!

LA ZAPATERÍA ESPAÑOLA no necesita de mucha propaganda sus clientes la hacen muy buena al recomendar sus trabajos que siempre son de primera calidad.

No contentos con el calzado que se hace aquí se ha obtenido instalar un taller especial en España de donde ya ha llegado la primera remesa de calzado que se exhibe en su nuevo y elegante escaparate y que ha causado la admiración de los transeúntes.

Se hacen todos los estilos, francés, español, y americano.

A LA PERFECCION

Dr. JULIO BORBON O.

MEDICO CIRUJANO

Despacha frente á La Alhambra, cuarenta varas antes de llegar al Parque Central.

Horas: de 8 á 10 a. m. y de 12 á 4 p.m.

A los pobres no cobra consulta

LA ULTIMA JOYA

Empresa de funerales y carruajes

DE

JACINTO CARBONELL

Ofrece al público un servicio completo de coches para paseo, teatro, matrimonio, bautizo etc.

El ramo de funerales es completo y el establecimiento cuenta con lo mejor y más económico: ataúdes desde ₡ 2 00. cajas mortuorias, catafalcos de varias clases, carro, fúnebres elegantes, y de 1ª 2ª. Tambien se hace cargo de las invitaciones y coronas.

En la actualidad ofrece al público un ataúd y carro fúnebre de 3ª clase tirado por dos caballos americanos, todo por ₡ 25-00.

—SERVICIO CUALQUIERA HORA DE LA NOCHE—

PALACE HOTEL

R. C. CHILDS, — PROPIETOR

FRANK MADURO, — MANAGER

Hotel de primera clase, elegantemente amueblado, que ofrece toda comodidad á los pasajeros y pensionistas. El Restaurant está bajo dirección especial, satisfaciendo todos los gustos.

ARREGLOS CONVENCIONALES

SE PUEDE APRENDER A HABLAR

INGLES

EN TRES MESES

Profesor, H. J. EDWARDS

La Academia de Inglés, frente á la casa del dentista Rafael Meza N.

TIPOGRAFIA ALSINA

TRABAJOS ARTISTICOS Y COMERCIALES

Unico establecimiento en el país que cuenta con los mejores elementos. Ha recibido un variado surtido en papelería desde el más fino de puro lino hasta el más inferior para periódicos. Se venden también cartones

Tintas de la casa Lorilleux & Co. a 13 colones lata de 10 kilos

Para cartelones tenemos una variedad de tipos bien visible.— Para cartulinas hay varias clases de plumillas y góticas.— Para esquelas mortuorias la variedad es inmensa contando desde la clase más fina hasta la mediana.

Esta empresa se hace cargo de la impresión, rotulación y circulación de invitaciones mortuorias, á toda hora del día y de la noche, contando con personas dispuestas á dar el más exacto cumplimiento.